

# EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 rs.  
Provincias, trimestre, 8 rs.  
Extranjero, trimestre, 14 rs.  
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.  
Continente americano, 1 y medio pesos oro.  
Números sueltos, 6 cuartos.

### REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado.--No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba. Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

## AVISO.

Con el objeto de regularizar la administracion de este periódico con respecto á nuestros suscritores de la Isla de Cuba, hemos nombrado corresponsal en la Habana á D. Juan Sembrada, á quien pueden dirigirse para todo lo que se ofrezca; suplicándoles además se sirvan verificar el pago de sus descubiertos.

Su domicilio calle del Obispo, Num. 25, Habana.

### Melchor de Palau.

#### (VERDADES POÉTICAS.)

Antes el nombre del autor; despues el de la obra; porque el autor es Palau, y Palau es una personalidad tan saliente y original, que sus magnificas producciones se amparan muy bien bajo su nombre.

Es ingeniero distinguido, abogado excelente, poeta de primer orden, hombre ilustradísimo, jóven y con un corazon de oro.

Hace algunos años publicó un tomo de cantares, todos ellos tiernos e inspirados. El público los devoró con delicia, y, pasado algun tiempo, hasta los lectores más inteligentes confundian con los populares los cantares de Palau. Esto solo basta para hacer su elogio.

En uno de ellos decia:

Padezco una enfermedad,  
la de pegárseme el llanto;  
si alguno llora sus males  
ya somos dos á llorarlos.  
No puede darse nada más tierno y delicado.

Despues se entregó con ahinco al estudio y al trabajo, trazando unas veces, planos de carreteras, dirigiendo otras la construccion de un puente, ya asistiendo en la Universidad á las cátedras de Derecho ó escribiendo luminosos informes sobre tal ó cual obra pública, ya publicando más tarde poesías originales ó traducciones magnificas, é ya dando á luz obras de utilidad suma, como la *Ley de aguas*.

Paes bien; este hombre de aptitudes tan raras, de talento tan clarísimo, de conocimientos tan generales, es el que hoy ha llevado al terreno de la poesia, los prodigiosos adelantos de la ciencia, prestando á ésta el espléndido ropaje con que aquella se cubre; y lo ha efectuado con estro superior, mereciendo el aplauso entusiasta del Ateneo de Madrid, los elogios de la prensa toda y el éxito más grande entre el público.

Cuatro composiciones contiene el tomo *Verdades poéticas*, de Palau; las odas *La poesia y la ciencia*, *A la geología*, *Al polo ártico* y las décimas *El rayo*, cuatro admirables obras en las que la imaginacion del poeta ha producido los más inesperados efectos, las mas brillantes figuras, la verdad mas perfecta.

La primera sirve de prólogo á la obra. La poesia triste, desalentada, sin esperanza en el pecho, contemplando un pasado esplendente y vislumbrando un porvenir sombrío, desceñida la túnica, y suelta la abundante y hermosa cabellera, *muda la lira en la indolente mano*, sube cual otra Saffo el Léucade, y prefiriendo al desprecio y al olvido de la muerte, va á arrojar al mar cuando una gallarda matrona la detiene y con amor sin fin le ofrece su compañía, para emprender ambas larga peregrinacion por el mundo. Es la *Ciencia*, la verdad, la que desciende al fondo de los mares, en icíneo que encierra dentro de sí aire vital; la que surca los aires, la que sujeta al rayo, perfora montañas, destierra de los bosques, hadas y peris, poniendo en lugar de ellas hombres rudos que los llenan de hierro y vida, dá de beber al arenal cálido y sediento, recorre ávida el inmenso azul descubriendo en él infinidad de mundos, y abre las entrañas de la tierra, para sacar de ellas alimento para las grandes empresas, tesoros inagotables. La poesia acepta la oferta, guarda los ídolos antiguos en clásico museo, y, tendiendo los brazos á su

compañera júntanse con amor y al resonar por los aires la armonia de dos besos confundidos, la lira antes muda comienza á sonar con música sublime, colgada de un ramo de laurel verde y lozano.

Unidas ya, prestan su ayuda al poeta y le hacen cantar á la geología antes, para que fije sus ojos en la tierra; despues al *rayo* para que alce al cielo la frente, y más tarde al *Polo ártico* para que derrita con el fuego de su poesia los gigantescos témpanos de hielo, y penetre hácia dentro, hácia dentro, hasta perderse en el laberinto de sus deseos.

¡Quién sabe á donde le llevará despues!

Si grandioso es el prólogo, no lo son menos las demás composiciones. Créese generalmente que la poesia y la ciencia no pueden juntarse jamás; y es un error, pues la ciencia es un manantial perenne de ideas sublimes, de concepciones gigantescas, de descripciones admirables, de aspiraciones sin fin. Palau lo demuestra claramente.

Escoge de entre la ciencia lo que está al alcance de todo el mundo, aquellas verdades tan popularizadas hoy y que ningun hombre instruido ignora; y al mismo tiempo que sean trascendentales y hablen con igual elocuencia al alma que las conquistadas del Derecho y la regeneracion de los pueblos.

No es didáctica; es poesia objetiva, tan inspirada como enlazada al espíritu moderno. Se comprende á la simple lectura, y causa tanto placer que así que el lector separa los ojos de la última línea del libro, agradece al autor el servicio que le ha prestado abriendo á su mente nuevos espacios por donde tender su infatigable mirada y cantar á la creacion un himno de gratitud.

Palau, en sus poesías subjetivas, no se deja arrastrar por la corriente general, no sufre esos dolores tan terribles é inesplicables en ciertos poetas. Es natural y sencillo; ama con todo su corazon; sus penas, en vez de desesperarle, le hacen entrever un consuelo allá en el infinito; acepta los sueños del mundo, y los celos y la infidelidad hácenle prorumpir en quejas amargas entre la hermosura que así le engaña. Es un corazon puro. Dice la verdad.

En el nuevo género, apártase tambien de la corriente dominante, y en clásica y escultural forma, busca en las ciencias fisico-naturales un nuevo manantial de belleza.

Las *Verdades poéticas* alteran el precepto de Horacio. Tan profundas y grandiosas son las composiciones que contienen, que bien puede asegurarse que *instruyen arrebatando*.

José Juan Jaumeandreu.

## LA DEUDA OLVIDADA.

### ANÉCDOTA CONTEMPORÁNEA.

Pocos años há que vivia en Madrid un castellano viejo, que, siendo aún mozo y con regular salud, carecia del bien que más general y seguramente disfrutaban los pobres, un sueño tranquilo.

Alfonso Zamora dormia siempre mal; tardaba en visitar sus ojos el apetecido descanso, despertábase pronto, y le atormentaba durante el sueño una pesadilla importuna. Tenia deudas Alfonso; le faltaban medios para pagarlas, y esta idea le perseguia en términos de no permitirle reposar ni una sola noche con sueño apacible y seguido.

Verse libre de deudas, pagar lo que debia, era el único deseo de Alfonso, la sola ventura que ambicionaba. «¡Cuán feliz seré (decia á cada paso) desde el instante en que no tenga acreedor á quien satisfacer! ¡Qué bien dormiré la noche que me acueste sin deudas!»

No eran muchas ni grandes las que desvelaban al pobre Alfonso; mas para el pobre no hay deuda chica: deber mucho y roncar á pierna tendida es un privilegio que solamente disfrutaban los deudores ricos. Alguno de ellos ha dicho con sobrada razon que no debe pasar inquietud el deudor que no paga, sino el acreedor que no cobra.

Ignorando Alfonso tan cómoda máxima, se afanaba de dia para cumplir sus obligaciones, y acongojábase entre la sombra nocturna, considerando que no se le lograba dejarlas cumplidas.

Los apuros de Alfonso provenían de tres causas diferentes y análogas: desgracia, vanidad y debilidad de carácter. Esta última resume las otras: la vanidad es una flaqueza; el débil siempre suele ser desgraciado.

Padeció Alfonso una grave dolencia, durante la cual consumió sus limitados recursos y se empeñó.

Crecieron sus empeños con gastos que hizo, por no ser ménos que algunos camaradas suyos, mas prudentes que él.

Perdió ocasiones de remediar sus necesidades, ya trabajando poco, ya dando lugar con su excesivo encojimiento á que le pagaran tarde, mal ó nunca.

Era, pues, nuestro Alfonso un hombre de bien, salvos algunos pecadillos de que pocos se escapan. Con deudas que trampear, ¿cómo le habian de faltar embustes de que avergonzarse? La deuda es madre de la mentira en su enlace bigamo con el deudor y el acreedor: aquél miente para probar que no puede satisfacer, y éste para manifestar que necesita lo suyo.

De otros dos pecadillos acusaba su conciencia al insomne Zamora; pero eran tales que á muchos lectores parecerán escrúpulos necios.

Hay en cierta parte montuosa de España unas poblaciones pequeñas, donde los vecinos dan de comer por semanas á tres oficiales públicos de la villa, que son un mastin, un pastor y el maestro de escuela. El mantenimiento del primer servidor de aquellas repúblicas, el perro para la custodia de los ganados, se determina sin objeciones en el concejo; en lo que se ha de suministrar al pastor, ya se buscan ahorros; el ajuste del maestro de niños ofrece siempre dificultades: no se repara en libra de pan más ó ménos para el mastin; para el instructor de la infancia todo parece mucho. Así, cuando vaca una de estas escuelas, que se conocen con el nombre de *incompletas*, á falta de otro más expresivo, el pretendiente que se contenta con ménos (y regularmente suele ser el que ménos vale) se lleva de seguro la plaza. Un candidato con mujer y con hijos quiso alzarse con una de estas colidables prebendas á tiempo que Alfonso, recién emigrado del pueblo de su naturaleza, buscaba un modo de subsistir; la dotación de la escuela, además de la mesa, se extendía á unas cuantas medidas de frutos, cantidad insuficiente para alimentar á la familia del primer aspirante; Alfonso ofreció servir el cargo con una rebaja de tres fanegas; y el maestro más exigente fué pospuesto al más comedido, segun convenia á los intereses del pueblo. Alfonso confesaba despues haber hecho dos males con tan infeliz competencia: uno al maestro y otro á los niños, porque el derrotado competidor era más á propósito para la enseñanza.

Moraba en aquel pueblo una jó-

vencita de catorce abriles, llamada Rosa, fresca y linda como la flor de su nombre, hija de una viuda verde, y aún ágría, madre severa, mujerona fornida. Pretendió á la madre un viejo rico de aquellos contornos; y la honrada dueña, mirando por su hija primero que por sí, propuso al novio que dirigiera sus pretensiones á Rosa, que, ya casadera, tal vez no hallaria nunca partido tan bueno. Convino sin hacerse rogar el anciano; y la madre omitiendo preámbulos, mandó á la niña prevenirse para la boda, poniendo buena cara al novio, sopena de recibir alguna advertencia desapacible. Mas el caso era que Alfonso, quien como otro Abelardo, enseñaba á escribir á la montañesa Heloisa, habia dado en mirar, con más curiosidad que debiera, el hermoso perfil que presentaba su discípula con la pluma en la mano, su torneado cuello, su moño abultado, donde se recogia en repetidos dobleces una larga y pobladísima trenza; y de ver y contemplar devotamente la perfilada imágen, habia pasado á escribir para Rosa unas gallardas muestras de carácter cursivo, cuyo texto no se hallaba en ninguna de las colecciones aprobadas para el uso de las escuelas; y escritas, habíaselas entregado á Rosita en secreto, y ella las guardaba no con ménos cuidado. Supo el maestro por la contristada alumna el desigual consorcio que le proponian; cogieron las vueltas á la viuda, pues, aunque nada lerda, no podia estar en todas partes á un tiempo; se hablaron, se juraron fe eterna; y Rosa, á pesar de no haber en su vida ni imaginado siquiera desobedecer á su madre, prometió calabazas al novio muchacho, y cumplió su palabra al pié de la letra.

Tal habia sido la segunda picardigüela de Alfonso, la cual produjo inmediatamente resultados funestos. Al otro dia de haber declarado Rosita á su madre que se consideraba sobrado niña para contraer matrimonio, salia del pueblo la infeliz, aún con estrellas, encendidos los ojos y las mejillas, tapándoselas con un pañuelo muy traído á la cara. Un deudo cercano la llevaba en un burro á servir fuera de la provincia.

(Se continuará)

## SUCESOS.

De nuestro colega *El Demócrata*:

«¡Ah! Federales, federales! Pactistas retraídos!

¡Cuántos habeis votado las candidaturas conservadoras!

¡Qué convicciones políticas tan arraigadas tienen los sinalagmáticos! Al fin y al cabo ya verán Vds. como entre federales y conservadores no cabe el canto de una peseta. Y entre federales y carlistas ni el canto de una perra chica.

Todos ellos trabajaron para matar la república. Y lo consiguieron, con

ayuda de los progresistas democráticos, que se incautaron del poder.»

¡Ah! malo!... ¡Cuántos chistes en tan pocas palabras!

Hablar de convicciones el flamante órgano del diminuto partido posibilista de la provincia de Gerona, de coaliciones, etc. etc.,..... á nadie mas que á él puede ocurrírsele hacer bromas de tal género.

Por si habló en serio le dirémos: que no hemos tenido noticia de ninguna coalicion, y que si algun dia tuviéramos que hacerla para el logro de nuestra causa, la preferiríamos mil veces á la apostasia, que será siempre el júdas de todo partido.

¿Sabé nuestro querido cólega quién mató la república? Pregúnteselo al contuberno político, hecho á raíz, de 1874.

Por conducto del representante de la casa A. Sans y C.<sup>a</sup> sabemos ya de seguro que los trabajos destinados á la explotacion del alumbrado y calefaccion por gas en esta villa, van á empezar en breve, pues se espera de un momento á otro que llegarán á esta los gasómetros y demás útiles para montura de la fábrica y canalizacion que acaban de ser construidos en Barcelona.

Procedente de los baños de Panticosa á su vuelta para esta, ha fallecido en Huesca el Ayudante de marina en este puerto, D. Pedro de Ortuño, cuyo cargo venia desempeñando con toda rectitud por espacio de algunos años. Su honradez acrisolada y el digno celo en el cumplimiento de sus deberes, hace que su muerte haya sido sentida por todos estos vecinos y muy en particular por todos aquellos sobre los que por su cargo ejercia jurisdiccion.

Unimos nuestro dolor al de su atribulada familia á la que deseamos una verdadera resignacion.

El domingo último, tuvimos ocasion de poder asistir á una operacion que practicó el Dr. Barraquer, á una de las hijas del Sr. Sembrada.

Se trataba de corregir un notable estrabismo convergente de ambos ojos (*ulls guexxos*) pero en especial el izquierdo, que le dificultaba notablemente la vision; afeccion que la venia padeciendo desde la infancia.

Convenientemente preparada la enferma, pasó á la operacion, la que fué practicada con la prontitud y maestría que tanto distinguen al Dr. Barraquer.

Con rapidez suma operó ambos ojos, practicando en el derecho la estrabotomia por el procedimiento de retroceso del tendon, y en el izquierdo por el proceder de avance ó Prorrafia, al objeto de asegurar mejor de este modo, el buen éxito de la operacion.

A los dos dias se destaparon los ojos de la jóven operada y se pudo ver el buen resultado obtenido, pues viéronse los ojos en su posicion normal; ella veia mucho mas y mejor, y como solo los tenia ligeramente inflamados, se le proscribió el uso de la venda, encargándole solamente que usara por algunos dias, anteojos ahumados al objeto de preservarlos del aire y de la demasiada intensidad de la luz.

Felicitemos sinceramente al Doctor Barraquer por el buen éxito al-

canzado en esta operacion, que es un lauro más que hay que añadir á los innumerables que tiene ya recogidos, y que sirven de noble base al renombre y fama adquirida en el ejercicio de su carrera.

SIEMPRE LOS CATALANES. — Nuestro apreciable amigo y compatriota, Don Feliu Carreró, ha sido premiado con una medalla de plata en la exposicion de Matanzas por sus trabajos de corcho.

Le felicitamos cordialmente.

No dejaremos de prevenir la suma prudencia que se requiere en el manejo de armas de fuego para evitar sensibles desgracias. Dias pasados, yendo á cazar un jóven de la masia conocida en esta villa por «Casa Trempat», tuvo la desgracia de dispararse la escopeta con tan mala suerte que el tiro le penetró en el pecho espirando á los pocos momentos. De la misma manera otro sujeto se fracturó un hombro hace pocos dias.

Mucha precaucion, cazadores y aficionados, para que tal diversion no se convierta en lamentables ocurrencias.

Por haber recibido con retraso la carta de nuestro querido Corresponsal de La Bisbal, D. Ginés Simon, no la publicamos por considerarla estemporánea, y por haberse ya consumado los hechos que en ella menciona.

Hemos recibido un tomo de poesias titulado «¡Espinás!» debido á la pluma de nuestro distinguido amigo el aventajado poeta D. José Vancells y Marqués, cuya galantería le agradecemos infinitamente.

El mejor juicio crítico que podemos hacer de dicha obra, que por todos conceptos es de indiscutible mérito, será publicando alguna de sus poesias en los próximos números.

Se halla de venta en las principales librerías al precio de 3 pesetas.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro apreciable amigo D. José Delás, quien ha venido á pasar una temporada entre nosotros.

Ha visitado nuestra Redaccion el periódico que se publica en Ebernay (Francia) bajo el título de *Le Vigneron Champenois*.

Ofrecémosle corresponder en el cambio.

En nuestro número pasado al dar cuenta del resultado parcial de las elecciones en este Distrito, suprimimos ex-profeso enumerar el de las tres Secciones que ya saben nuestros lectores como no desconocen el motivo que nos inducia á ello.

Del resultado del escrutinio general verificado el pasado domingo aparece con mayoría de seis votos el Sr. Sala, siendo por tanto proclamado Diputado, así como del acta de la Seccion de Llagostera aparece con 5 votos el Sr. Camps y 41 el Sr. Sala en lugar de 15 y 31 respectivamente, que anunciamos nosotros segun se nos habia comunicado.

Excusamos comentarios y no queremos hacernos eco de lo que con respecto á esta rectificación se dice.

En la madrugada del jueves último, después de una penosa y larga enfermedad, falleció en Gerona nuestro querido compañero en la prensa, el Sr. D. Vicente Píera y Tossetti, director que fué del semanario que se publicaba en dicha ciudad titulado *El Teléfono Catalán*.

Profunda pena habrá causado tal irreparable pérdida á su desconsolada familia, no siendo menor la que sentimos en esta Redacción con tan triste noticia. Reciba aquella nuestro más cordial pésame y séale al finado tierra ligera.

De San Petersburgo telegrafía al *Telegraph* uno de sus correspondientes dando cuenta de una atrocidad inaudita, últimamente cometida en Pontivel, provincia de Koursk. Parece ser que el intendente de un pequeño dominio señorial de este distrito cerró en una granja á 119 mujeres que se habían negado á trabajar y protestado contra la impuesta servidumbre. Una vez encerradas, el monstruo mandó prender fuego al edificio y entre las llamas perecieron todas. El telegrama añade que se halla en prisiones y confeso uno de los autores del abominable delito. Aunque todo sea posible en Rusia, nos atrevemos á dar entero crédito á la noticia, en tanto que no es debidamente comprobada.

En los Estados Unidos poseen ya una mujer notario. Mis Gillette ha sido nombrada notario público del distrito de Comberia por el presidente de los Estados Unidos, en virtud de recomendaciones por Mr. Riddie, attorney del distrito. Mis Gillette ha estudiado con aplicación las leyes, y posee las cualidades y capacidades necesarias para el desempeño del cargo para que ha sido nombrada.

El cielo nos ha regalado durante la semana que fine dos grandes chubascos de agua. En el primero, que parecía una verdadera tempestad de lluvia, truenos y rayos, penetró uno de estos por la chimenea, en una casa de esta villa donde se hallaba una mujer y un niño de corta edad sin otras consecuencias que el susto consiguiente.

Sobre lo que decimos mas arriba referente á los útiles que se esperaban para empezar los trabajos de instalación del gas, han llegado ya algunos de ellos, lo que participamos con satisfacción, pues no es fácil queden defraudadas como otras veces nuestras esperanzas, siendo ya en su consecuencia un hecho la realización de una mejora tan importante.

Circulan especies, sin que salgamos garantidas de la noticia, de que se ha de ser nombrado Juez Municipal de esta villa D. Hermenegildo Vila, por dimitir el cargo D. Pedro Mártir

Baster, que lo desempeña actualmente.

Nuestro apreciado colaborador, autor de las célebres *Singladuras*, conocido con el pseudónimo *Autonomía*, nos comunica que se vé precisado á suspender otra serie de artículos que bajo aquel nombre queria publicar por temor del inapelable Código Penal.

### Comunicaciones.

Barcelona 2 Setiembre 1881.

Sr. Director: Pasado el período electoral, satisfecha la esperanza de algunos, malograda la de otros, vuelve la ciudad á ofrecer el poco socorrido aspecto que presenta durante el mes de Agosto.

Hasta ahora los que tenemos precisión de permanecer aquí siempre, distraímos nuestro aburrimiento en el Teatro lírico, oyendo las ya patéticas, ya juguetonas notas de Thomás, la música trascendental de Bizet, ó la rica, profunda y variada del gran autor de *Fausto*. Pero partió la Galli Marié, y poco han tardado en seguirla todos sus compañeros de arte, dejándonos tristes y algun tanto desesperados al pensar que, desde este momento reina por doquier la detestable zarzuela. Uno de estos días ante una concurrencia mas numerosa que escogida, mas escogida que brillante, se estrenó en el Teatro Español *Los Mosqueteros Grises*, obra francesa cuya música es preciosa y cuyo libreto, malísimo, no ha conseguido hacerlo siquiera regular la buena voluntad de dos distinguidos escritores de esta Capital que han intentado hacer desaparecer del mismo la cualidad poco recomendable de sainete en tres actos. No por eso dejó de reír el público los chistes de mal gusto, y de aplaudir las escenas mas inverosímiles que en la zarzuela abundan.

Los barceloneses sienten miras muy elevadas, que quizá se dirigen á un punto desconocido del espacio, si se para uno á observar la declarada afición que sienten á elevar globos aereostáticos. Mongolfier domina y sus colegas de ahora, es decir, los fabricantes de papel, han puesto á la venta muy bonitos globos á precios reducidos, así es que las tardes de los días de fiesta, á la hora en que hace su ascension el aeronauta Mayet, por todos los puntos del espacio se distinguen Mongolfiers de todas dimensiones, y en terrados y azoteas hay animacion extraordinaria.

Nuestro Alcalde, que antes quiso hacer sentir la fuerza de su autoridad al mar, estableciendo ciertas prescripciones en los establecimientos balnearios, ha dirigido su olímpica mirada al bello cielo, cuyas tintas de ópalo y rosa cubren la ciudad al frente de cuyos destinos está hoy el Sr. Rius y Taulet, y, al contemplar aquel movimiento incesante, al ver la indecision de los imitadores de las aves, ha pensado seguramente que alguien queria subirsele mas arriba de las barbas, y ha prohibido la elevacion de toda clase de globos, motivando la orden en el peligro que su caída puede ofrecer,

si el fuego que llevan en la boca cae en algun patio donde existan materias inflamables.

La novedad de la semana la constituye una artista del Circo Ecuestre Mis Zeeo, cuyos trabajos no gustaron del todo al público, ávido de impresiones, que se complace en aplaudir espectáculos terribles. La artista vuela hácia abajo y los concurrentes seguramente desearian lo contrario.

De V. A. A.

*El Corresponsal.*

Sr. Director de *El Eco Guixolense*

Le agradecerémos se sirva mandar insertar el escrito que ocompañamos, copia del que en esta fecha dirigimos al Director de *El Guixolense*.

En 13 Agosto último entregamos al Director de *El Guixolense* un comunicado firmado por todos los suscritos que contestaba un suelto publicado en el núm. 80 del citado periódico correspondiente al 7 del mismo mes.

Contra lo que previene la vigente ley de imprenta en su artículo 11 y lo que estima un deber quien tiene en algo las leyes morales, nuestro escrito no ha visto aun la luz en *El Guixolense*, apesar de haber transcurrido mas de tres semanas desde su entrega.

Por otra parte el núm. 83 correspondiente al 28 Agosto, publica el siguiente escrito:

«Para satisfaccion de sus autores debemos manifestar que un remitido que se nos entregó para su insercion, no aparece en las columnas de este Semanario porque algunos de los firmantes se han acercado á esta Redaccion manifestando, que no tienen por suyas, ó mejor dicho que se retractan de las ideas que en dicho escrito se vierten, y que podrian creerse atentatorias á la dignidad y decoro de los redactores de *El Guixolense*; en vista de cuyas declaraciones esta Redaccion deja de publicar y comentar el aludido comunicado como se habia propuesto, bastándole para satisfaccion de su buen nombre, la seguridad de que cuando despues del despacho viene la reflexion, tratándose de personas sensatas, dignas y decentes, el ofensor se avergüenza, y el ofendido se venga perdonando al ofensor.»

Y como quiera que de la lectura de lo que antecede pudiera creerse que se alude á nuestro remitido de 12 de Agosto que fué publicado por *El Eco Guixolense* en su núm. 149 del mismo mes, los firmantes de aquel, que lo somos del presente, declaramos: *Que ninguno de nosotros se ha acercado á la Redaccion de El Guixolense para retractarse de todas ó parte de las ideas en él vertidas*, invitando á la citada Redaccion, si es que á alguno de nosotros alude, á que pruebe lo contrario, y que nos ratificamos clara y

terminantemente en todo cuanto se decia en nuestro comunicado.

Queda ahora la Redaccion de *El Guixolense*, si á nosotros se referia su suelto, muy dueña de comentar nuestros escritos y aseveraciones, pero conste que queda tambien en el deber de publicar aquel y este remitido.

S. Feliu de Guixols 3 Setiembre de 1881.

*Pedro Girbau.—Agustin Calvet Serra.—Luis Lloret.—J. Sibils.—Pedro Arxer.—J. Martí y Bosch.—Simon Llocheras.—Juan Provensal.—Roque Roura.—Estéban Busquets.—Eduardo Ferrer.—Juan Casas.—Pedro Vergés.*

### RIMAS.

#### CANTARES.

A LA SEÑORITA R....

I.

Por el color de tus ojos  
Me preguntan siempre, niña;  
¿Cómo puedo responderles,  
Si me robaron la dicha!

II.

Hay cosas que no se esplican,  
Me dijistes aquel día.....  
Y desde entonces, mi vida,  
Te quiero con mas pasion.

III.

La luna daba en tu rostro,  
Y tus ojos en mi alma;  
En medio de aquellos rayos  
Se mecía mi esperanza.

P.

S. Feliu de Guixols 1.º Setiembre 1881.

S. Feliu de Guixols: Imp. de J. Gener

## ANUNCIOS.

ALMACEN DE CURTIDOS

y demás artículos

NACIONALES Y ESTRANJEROS

para la Zapatería y Guarnicionería.

BENITO JORDI.—Gerona.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### LA CENTRAL

**COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS  
á prima fija  
contra incendios, explosiones de gas  
y máquinas de vapor.**

Autorizada en Francia por decreto de 12 de Agosto de 1863 y 17 de Diciembre de 1864, y en España por Real Orden de 10 Febrero de 1880. Establecida en Paris, calle de Richelieu.

**Capital social 40.000.000 de reales.**

Director en Gerona D. Rafael Ferraró, calle Figuerola, 17.  
Agente en S. Feliu de Guixols, D. José Bofill (a) Figueras.

Farmacia de Ferrán.

### Elixir Depurativo Vegetal DE FERRÁN.

*Farmacéutico de la Universidad oficial de Barcelona, Socio correspondiente de varias Corporaciones científicas, Farmacéutico de la Real Casa, etc. Aprobado y recomendado por la Il. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona, y Certificados de distinguidos Médicos.*

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curación del herpetismo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo; Sífilis degenerada; Gota; Ulceras inveteradas en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijación del humor herpético en dichos parajes; Ulceración ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocación originada por exceso de humores, etc. etc., debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curación, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (feriduras); restreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: Farmacia y Jarabaría del autor. Al por menor en casa de los Sres. Farmacéuticos siguientes.—Barcelona: D. R. Casadesus, Arco del Teatro, 24; D. G. Formiguera, Fernando 7.º, 7; D. B. Pau y Viaplana, Tras Palacio; D. S. Alsina, Pasaje del Crédito, 4. —Vich: D. M. Genis, Plaza de los Mártires. —Manresa: D. R. Oliveras, Plaza Mayor. —Tarrasa: D. J. Vinyals, Plaza Mayor. —Sabadell: Dr. Aguilar y Dr. Forcada. —Villafranca del Panadés: D. D. Nogués, Cort, 31. —Arenys de Mar: D. J. Calvetó. —Vilanneva y Geltrú: D. D. Galcerán, Plaza de la Verdura.—Gerona: Dr. Vivas, Cort Real, 17.—Figueras: D. P. Denlofeu, Rambla, 12 y D. L. Azemar, calle de Besalú.—La Bisbal: D. J. Galí.—Palamós: D. J. Puigmaciá. —Palafrugell: D. J. Gich. —Olot: D. E. Cardelús. —Tarragona: D. F. Esteve, Union, 22. —Reus: D. E. Sentis, Portal de Jesús.—Tortosa: D. J. Roch, Arch de Romeu. —Lérida: D. A. Blavia.

Depósito al por mayor y menor para Madrid y provincias de Castilla la Nueva: Doctor Yarto Monzon, Plaza de las Descalzas, núm 6, Madrid.  
Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Genzalez y Molinet, D. R. Figueroa.

VÉASE EL PROSPECTO.

Farmacia de Ferrán.

### AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE DE RUBINAT.

Nadie debe estar en su casa sin una botella de esta preciosa agua, verdadero manantial de salud. 100 gramos (una picara) de dicha agua bastan para conseguir con suavidad y eficacia el efecto purgante mas completo. Tiene la singular ventaja de no producir dolores ni irritación de ningún género por mas que se prolongue su uso. Combate los estados apopléticos, evita sus recidivas, modifica venturosamente los infartos y obstrucciones viscerales, regulariza los menstros, desvanece la constipación pertinaz del vientre, produce saludables efectos en las escrófulas, en el herpetismo, etc. Esta agua fué premiada con medalla de bronce en la Exposición Universal de Paris de 1878. Muy dignamente recomendada, por las Academias de Medicina de Barcelona y de Paris, y única, en su clase de España autorizada por el gobierno francés para la venta pública en aquella Nación. Se halla de venta en España y en el extranjero en los principales depósitos de aguas minerales y en todas las farmacias. Los pedidos al por mayor á su propietario Dr. Llorrach, Barcelona, Cortes de Sarriá.

En S. Feliu de Guixols de venta en la Farmacia de D. Demetrio Ferrán.



### Máquinas para coser

adoptadas en Inglaterra, Francia, Rusia y Turquía, para los trabajos oficiales, como construcción de uniformes del ejército etc. Recomendadas y admitidas por Ayuntamientos, Juntas de instrucción pública y Diputaciones provinciales de España, para la enseñanza en las Escuelas públicas de niñas.

**INMENSA ACEPTACION.**

La Compañía fabril «SINGER» ha vendido en el año pasado de 1880 538.609 máquinas

por **10 REALES SEMANALES.**

Sin entrada ni adelanto, se adquiere cualquier modelo de tan renombradas máquinas.

**DEPÓSITO.**—En esta villa, en casa D. Juan Esteva y Petit, calle Mayor del Centro, núm. 5.

### Compañía de seguros contra incendios LA CATALANA.

**Id. id. marítimos EL CABOTAJE.**

Representante en esta villa, **D. Juan Esteva y Petit, Mayor del Centro, 5.**

En la misma casa se halla un buen surtido de **Camas y sillería fina de Viena y del País. Sumiés (márfagas) á la perfección. Se cortan y confeccionan fundas y cortinajes. Todo á los mismos precios de Barcelona.**

### LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos.

### GARANTIAS.

Capital social, **36.000,000 Rs. vn. efectivos.**

Primas y reservas, **81.044,576 Rs. 50 Cént.**

Esta gran Compañía Nacional, cuyo capital es de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra incendios, explosión del rayo, aparatos de vapor y del gas.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 17 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros de incendios la importante suma de

**70.863,387 rs. 68 cént.**

Representantes en esta villa:

**D. VICENTE VALLBONA**

Y

**D. JUAN JUANOLA.**